

CIFRAS A SEPTIEMBRE

Crédito para bienes durables se dispara

Es el segmento de la cartera de consumo que más crece: CNBV

POR CLAUDIA CASTRO
claudia.castro@gmm.com.mx

Los créditos para la adquisición de bienes de consumo duradero otorgados por la banca comercial tuvieron un incremento de 21.2% a septiembre de este año, convirtiéndose así en el segmento de la cartera de consumo que más crece, por encima de los préstamos personales, de nómina y tarjetas de crédito.

De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) si bien el saldo en esta cartera es el más bajo, comparado con los otros segmentos de consumo, con 126 mil millones de pesos, su ritmo de crecimiento con, más de 20%, supera 2.9% de los créditos de nómina, 8.3% que registró el financiamiento vía tarjetas de crédito y hasta 12.6% de lo que reportan los créditos personales.

Los créditos para adquisición de bienes de consumo duradero están creciendo más del doble de la cartera de crédito a consumo en conjunto, que durante septiembre aumentó 9%, con un saldo de 950 mil millones de pesos.

Incluso, se expande más del doble de los financiamientos otorgados por la banca, que en el noveno mes aumentaron a una tasa de 9.8%, cuando el saldo superó los cuatro billones 578 mil millones de pesos.

El segmento de tarjetas de crédito continúa siendo el que tiene el mayor saldo de la

CARTERA TOTAL

Banca múltiple, saldos en miles de millones de pesos:

CONCEPTO	SEPT. 2016	AGO 2017	SEPT 2017	VARIACIÓN %	
				ANUAL	MENSUAL
Consumo	872	946	950	9.0	0.4
Tarjeta de crédito	343	371	372	8.3	0.3
Personales	182	204	205	12.6	0.4
Nómina	219	224	226	2.9	0.7
ABCD	104	125	126	21.2	0.8
Automotriz	95	114	115	20.3	0.8
Adquisición de bienes muebles	9	11	11	31.9	1.1
Operaciones de arrendamiento capitalizable	0	0	0	-9.7	1.9
Otros créditos de consumo	24	23	22	-5.7	-1.9

12.6 POR CIENTO fue el incremento de los créditos personales durante el noveno mes del año

Fuente: CNBV

cartera de consumo con 372 mil millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 8.3% en el último año.

En el caso de los créditos personales, éstos reportaron un crecimiento de 12.6% durante septiembre, con 205 mil millones de pesos.

En contraparte, los que menor dinamismo muestran son los créditos de nómina, que en el último año crecieron 2.9% con 226 mil millones de pesos.

PIERDEN
 Con la portabilidad de nómina, los bancos han perdido la garantía que tenían estos créditos: Fitch Ratings.

SE FRENAN CRÉDITOS DE NÓMINA
 Al respecto, Verónica Chau, analista de instituciones financieras de Fitch Ratings, explicó que con la portabilidad de nómina, los bancos han perdido la garantía que tenían estos créditos de que se iban a recuperar mediante el pago del trabajador.

En tanto, Alejandro García, director de Instituciones Financieras de América Latina de Fitch Ratings, opinó que este tipo de financiamiento ya no es tan seguro como antes, lo cual ha generado mucha incertidumbre y cautela por parte de los bancos.

De ahí que estos créditos ya no reporten las tasas de crecimiento de doble dígito que mostraban hace un par de años.

A partir de la Reforma Financiera se promovió la portabilidad de nómina, misma que consiste en que el cliente pueda solicitar al banco donde actualmente recibe sus depósitos que transfiera el saldo de esa cuenta a la institución financiera de su elección sin costo, en la cual deberá tener una cuenta activa de depósito, ya sea para recibir su salario o pensión.

AUMENTA LA MOROSIDAD

Según los datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), la morosidad en los créditos de nómina ha tenido un ligero incremento de 0.28 puntos porcentuales, al ubicarse en 4.49 por ciento.

Mientras tanto, el nivel más alto se reporta en los créditos personales, que en septiembre reportaron una morosidad de 5.86%, seguido por las tarjetas de crédito, en donde se ubicó en 5.58 por ciento.

Por su parte, los créditos de nómina tuvieron una disminución en la mora durante el último año de 0.42 puntos porcentuales con un nivel que llegó a 2.85 por ciento.

De igual manera, en los créditos destinados para la adquisición de bienes de consumo duradero se observó la morosidad más baja de la cartera de consumo con 2.03 por ciento.